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Aos  vinte e nove dias do mês de setembro, do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas, por meio da plataforma
Meet/Google reuniram-se os membros da Câmara de Ensino (CAMEN) para reunião ordinária, sob a presidência da
Diretora de Ensino Márcia Rodrigues Machado, para discutirem a seguinte pauta: 1. Análise de propostas de
alteração de projetos pedagógicos: Técnico em Administração Integrado – Campus Avançado Três Corações;
Técnico em Informática Integrado – Campus Avançado Três Corações, Técnico em Mecânica Integrado -Campus
Avançado Três Corações; Técnico em Informática Subsequente EAD – Campus Inconfidentes; Bacharelado em
Engenharia Ambiental -Campus Inconfidentes; Bacharelado em Engenharia Agronômica – Campus Inconfidentes;
Bacharelado em Engenharia de Computação – Campus Poços de Caldas; Licenciatura em Ciências Biológicas –
Campus Poços de Caldas; Tecnologia em Gestão Ambiental -Campus Poços de Caldas; Tecnologia em Cafeicultura
– Campus Muzambinho; Licenciatura em Ciências Biológicas – Campus Muzambinho; Licenciatura em Pedagogia
(EAD) – Campus Muzambinho; Bacharelado em Engenharia Agronômica -Campus Muzambinho; Bacharelado em
Medicina Veterinária – Campus Muzambinho; Técnico em Agropecuária Integrado – Campus Muzambinho;
Técnico em Design Gráfico Integrado -Campus Passos; Técnico em Enfermagem Subsequente – Campus Passos;
Licenciatura em Matemática -Campus Passos; Tecnologia em Design de Moda – Campus Passos. 2. Análise de
calendários acadêmicos para o ano de 2023: Campi – Carmo de Minas, Machado, Muzambinho, Passos, Poços de
Caldas, Três Corações. 3. Expedientes.  Participaram da reunião os seguintes membros: Arthemisa Freitas
Guimarães Costa – Campus Avançado Carmo de Minas, Liuane Aparecida da Silva – Campus Avançado Carmo de
Minas, Luiz Gustavo de Mello – Campus Avançado Carmo de Minas; Michele Martins da Silva – Campus
Avançado Carmo de Minas, Sabrina Amorim da Silveira – Campus Avançado Carmo de Minas, Matheus Guedes
Vilas Boas – Campus Inconfidentes, Evane da Silva – Campus Muzambinho, Marcio Maltarolli Quida – Campus
Muzambinho, Bruna Barbara Santos Bordini – Campus Passos, Francielli Bárbara Pinto – Campus Passos, Andrea
Margarete de Almeida Marrafon – Poços de Caldas, Carlos Alberto Fonseca Jardim Vianna – Campus Poços de
Caldas, Lorena Temponi Boechat – Campus Poços de Caldas, Adriana Falqueto Lemos –  Campus Pouso Alegre,
Rejane Barbosa Santos – Pouso Alegre, Thiago Alves de Souza – Campus Pouso Alegre, Fábio Machado Ruza –
Reitoria, Solange Moreira Dias de Lima – Campus Avançado Três Corações, Jorge Alexandre Nogueira Santos –
Campus Inconfidentes, Bruno Amarante Couto Rezende – Campus Avançado Três Corações, Fernanda Aparecida
Leonardi – Campus Inconfidentes, Jussara Aparecida Teixeira – Campus Passos, Edivaldo Aparecido Nunes
Martins – Campus Muzambinho, Felippe Augusto Teixeira – Campus Poços de Caldas, Cleber Avila Barbosa –
Reitoria, Hugo Baldan Junior – Campus Muzambinho, Anne Caroline Bastos Bueno – Campus Três Corações,
Erlei Clementino dos Santos – Campus Machado, Rafaela Eloi de Almeida Alves – Campus Inconfidentes, Harley
de Faria Rios – Camus Três Corações, Eliane dos Santos Corsini – Campus Machado, Beatriz Gomes Dos Santos –
Campus Inconfidentes, Benjamim José Esteves – Campus Passos, Márcio José Previtalli – Reitoria, Fabiana Lucio
de Oliveira – Campus Machado, Nathalia Luiz de Freitas Campus Poços de Caldas, Luciana Maria Vieira Lopes –
Campus Muzambinho, Welisson Michael Silva – Campus Passos, Valdirene Pereira Costa – Campus Muzambinho,
Jane Piton Serra Sanches - Campus Poços de Caldas, Eduarda Oliveira Reis – Campus Inconfidentes, Elizangeli
Fátima Serafini de Carvalho – Campus Machado, Marcelo Simão da Rosa – Campus Muzambinho, Xenia Souza
Araujo – Campus Pouso Alegre, Tone Vander Marcilio – Campus Inconfidentes, Usha Vashist – Campus
Muzambinho, Lilian Vilela Andrade Pinto – Campus Inconfidentes). A presidente dá início à reunião
cumprimentando a todos, confere o quórum e agradece a presença de todos. A presidente agradece o cumprimento
dos trâmites das análises realizadas pelos Gts; agradece ao substituto Márcio José Previtalli que coordenou as ações
para a reunião da Camen. Agradece ao coordenador pedagógico institucional Fábio Machado. Informa que a ata da
reunião de 01 de setembro ficará para ser aprovada na próxima reunião em razão de não ter sido possível a
degravação da reunião para o registro da ata. A presidente informa que serão tramitados 19 propostas de alteração
projetos pedagógicos e seis calendários acadêmicos para o ano de 2023. Informa que ocorrerá uma última reunião
da Camen para o ano de 2022. Foi acordado que serão antecipados os documentos relacionados ao Campus
Avançado Três Corações em decorrência de eles estarem sediando a Feira de Estágios. O primeiro PPC a ser
analisado foi o curso Técnico em Administração Integrado – Campus Avançado Três Corações. A coordenadora
professora Solange agradece as análises das alterações. Ela informou que as alterações visam atualizar o texto e
resoluções, ementários e referências bibliográficas. A redução da carga horária de 3. 380 horas para 3.180 horas
sem alterar a matriz como um todo. Algumas disciplinas foram desmembradas. Foi criada uma disciplina nova.



Fábio foi o GT que analisou o PPC e informou que o PPC bem elaborado e o parecer é favorável pela alteração do
PPC. Passou-se para aprovação dos membros da Camen os quais aprovaram por unanimidade. Passou-se para o
PPC Técnico em Informática Integrado – Campus Avançado Três Corações. O coordenador professor Harley
informou que fizeram pequenas alterações, atualizações em especial às ementas. As disciplinas de Ciências
Humanas foram desmembradas. O GT Campus Machado se manifesta favorável às alterações. A professora
Elisangeli informa que foram pequenas correções que foram aceitas. Os membros da Camen aprovaram por
unanimidade as alterações. Passou-se para o curso Técnico em Mecânica Integrado – Campus Três Corações.
Professor Bruno informa que as alterações seguem a mesma linha dos demais PPCs. Ocorreu a redução da carga
horária do curso e do estágio. Informa que o curso técnico em Mecânica não atende mais ao CREA e sim ao
Conselho Nacional de Técnico em Mecânica que flexibilizou o estágio. Professora Lourdes está em uma ação na
Feira de Estágio e não pôde participar. O GT Inconfidentes, representado pela professora Fernanda que informou
que o PPC chegou bem organizado e tem o parecer favorável pela alteração. Os membros da Camen foram
favoráveis por unanimidade pela alteração. Passou-se para o PPC Licenciatura em Matemática – Campus Passos.
Bruna informa que representará a coordenação. Informa que as principais alteração visam atender a nova resolução
das licenciaturas e a curricularização da extensão. Márcia informa que a fala da Bruna traz a questão das novas
diretrizes das licenciaturas que apresentam grandes desafios. Bruno representa o GT e informa que o PPC está bem
elaborada e são favoráveis as alterações. Fábio pede a palavra para uma análise sobre a questão da Resolução
CNE/CP 01/2019. Ele informa que olhou rapidamente as matrizes curriculares de todas as licenciaturas que estão
em trâmite. Ele destaca que o PPC não está atendendo integralmente a nova resolução, pois a matriz prevê
disciplinas que são do grupo 2 que deveriam começar somente a partir do 3º semestre. Outra dimensão que não foi
atendida é a separação da matriz por grupo. Ele recomenda que não seja citado a nova resolução mas que o curso
possa ficar vinculado à Resolução CNE/CP 2/2015, considerando que foi prorrogado o prazo de mais um ano.
Destaca que o PPC está bem elaborado. Fábio se coloca à disposição da coordenação do curso. Bruna informa que o
coordenador está em trânsito e mais tarde entrará na reunião e voltará a falar sobre a questão. Bruna entende que a
questão é bastante polêmica e é favorável a essa sugestão do Fábio. A Camen se manifestou favorável pela
alteração. Passou-se para o PPC do curso Tecnologia em Gestão Ambiental – Campus Poços de Caldas. Nathália
informa que algumas disciplinas passaram a ser a distância e também o atendimento da curricularização da
extensão. O GT Três Corações informa que o PPC está adequado com o parecer favorável pela alteração. A Camen
também aprovou as alterações. Passou-se para o calendário acadêmico do ano de 2023. Bruno apresentou o
calendário informando que o campus optou por elaborar um calendário para as turmas ingressantes e outro para as
turmas veteranas. Ele dá início com o calendário das turmas veteranas que terá o ano letivo iniciando no dia 06 de
fevereiro. Terão alguns sábados letivos. O semestre encerra em 05 de julho e as aulas do segundo semestre terá
início em 25 de julho. O ano letivo se encerra em 15 de dezembro. Bruno apresentou o calendário dos ingressantes
que terão início das aulas no dia 13 de fevereiro com uma semana de acolhimento para que as demais chamadas
possam ocorrer sem impactar nas aulas e disciplinas. As demais datas são iguais. A análise feita pelo Márcio serão
feitas e são simples de serem atendidas. Márcia destaca que as datas que vieram da PPPI e PROEX. Destaca a
importância de ter uma semana de recepção como estratégia para o alinhamento das matrículas e o acolhimento dos
estudantes. Márcio pede a palavra que as correções são simples. A Camen se aprovou o calendário. Passou-se para a
análise do curso Técnico em Informática EaD do Campus Inconfidentes. O coordenador Mateus apresentou as
alterações referentes à carga horária de atividades presencias de 40% para 20% a fim de tentar de minimizar a
evasão. Fernanda informa que essa informação será valida para os ingressantes da turma atual. Bruna informa que a
questão do 20% da carga horária que precisam ser presenciais mas não necessariamente de atividades avaliativas.
Fábio destaca que a informação da Bruna está correta mas ele informa que a nossa regulamentação interna prevê
que 20% da nota seja de atividades presenciais. Bruna informa que em vário momentos de reuniões essa norma tem
sido questionada. O GT Campus Muzambinho, na pessoa do Evane traz a questão de uma dúvida sobre o artigo 51,
sobre a recuperação pois na resolução tem uma previsão conflitante entre os artigo e o quadro. Ele informa que o
PPC de Inconfidentes traz o que prevê o quadro e não o artigo. Fábio entende que o coerente seja manter o que
prevê no artigo e não no quadro. O coordenador irá alinhar o PPC. Evane informa que o parecer é favorável as
alterações do PPC. A Camen se manifestou favorável por unanimidade pela aprovação do PPC. Passou-se para o
curso em Engenharia Ambiental do Campus Inconfidentes. A coordenadora professora Eduarda informou que as
alterações visam a atender as diretrizes das engenharias e também da curricularização da extensão, mantendo o
curso com 3.600 horas. O décimo período passou a ser EaD para que os estudantes pudessem fazer estágio e outras
atividades do PPC. Márcia destaca que os demais colegas das engenharias fiquem atentos ao prazo das diretrizes da
engenharia. Informa também que já havia enviado aos DDEs, no ano passado sobre as diretrizes. Bruna destaca que
o trabalho da coordenação foi bem-feito e são de parecer favorável. A Camen aprovou as alterações do PPC. Bruna
informa que o professor Benjamim entrou na reunião. Foi dada a palavra para o professor que agradeceu as
contribuições. Quanto as diretrizes ele entende que de fato, ela é bastante polêmica mesmo. Fábio informa que o
projeto já foi aprovado mas que entende que seria importante não atrelar o PPC às novas diretrizes pois não foi
atendida integralmente. Professor Benjamim preocupa-se em citar a resoluções que já está revogada. Fábio
esclarece que ocorreu a publicação de prorrogação de um ano e que portanto, não há erro em manter o PPC atrelado
a diretriz de 2051. Destaca ainda que não foi identificado que conteúdos introdutórios pudessem ser ofertados no
grupo 1, embora fosse muito bom que isso fosse possível. Professor Benjamim concorda com as orientações do
Fábio. Passou-se para o Bacharelado Engenharia Agronômica Campus Inconfidentes. A coordenadora professora
Rafaela informa que o foco das alterações foi a curricularização da extensão. Informa que a carga horária do curso
não foi alterada. As correções solicitadas foram atendidas e esclarece que algumas disciplinas que não estão



aparecendo na matriz estão previstas nas matrizes de transição. O GT Campus Poços de Caldas, representado pela
Nathália, informa o parecer favorável pela alteração. Ficou uma dúvida sobre os projetos integradores que será
abordado mais tarde pelo professor Carlos que no momento está em aula. Fábio pergunta sobre a inserção da carga
horária nas disciplinas e pede esclarecimento sobre qual a carga horária teórica e carga horária de extensão. Rafaela
confirma que é esse o entendimento. Lílian destaca que a questão do projeto integrador não se refere a cursos
superiores e sim aos integrados. Andréa recomenda que a coordenadora desconsidere a questão. A Camen aprovou
a alteração do PPC. Passou-se para o curso Bacharelado Engenharia de Computação Campus Poços de Caldas. A
coordenadora do curso professora Lorena esclareceu as alterações de para inclusão de disciplinas de extensão.
Foram retirados pré-requisitos que estavam causando alguns problemas, além de outras alterações. Informa que as
correções solicitadas pelo GT foram atendidas. O GT Campus Pouso Alegre foi favorável pela alteração. A Camen
aprovou a alteração do PPC. Passou-se para o curso Licenciatura em Ciências Biológicas Campus Poços de Caldas.
A coordenadora professora Jane, informou que a alteração visou alterar algumas disciplinas com carga horária em
EaD, eles passaram de 3% para 10% em EaD. Eles tem apenas uma disciplina 100% EaD. Informa que já
atenderam a curricularização da extensão. Jane destaca que a inclusão da carga horária EaD eles estão percebendo
que está funcionando bem. Márcia destaca a importância de adoção de novas estratégias para os cursos. Luís
Gustavo, informa que o PPC está bem elaborado. Ele destaca que não houve citação sobre os períodos permitidos
para trancamento. Jane informa que essa informação está prevista no item 8.3 do PPC. Luís Gustavo não identificou
a informação no arquivo que está analisando. Jane fez a apresentação do PPC para que fosse conferido o texto. Jane
vai conferir para alterar o arquivo no drive da Camen. Jane informa que não foi informado que algumas disciplinas
serão compartilhadas e pede para incluir essa informação no PPC. O GT foi favorável pelas alterações incluindo a
solicitação feita na reunião. A Camen aprovou a alteração do PPC. Passou-se para o curso Tecnologia em
Cafeicultura do Campus Muzambinho, Hugo informa que o coordenador está em aula. Ele representou o curso. As
alterações visam atender a nova legislação e a curricularização da extensão. A carga horária de AC foi reduzida.
Duas disciplinas foram alteradas de períodos para melhor formação dos estudantes. Algumas ementas foram
alteradas. O texto foi atualizado. O GT do Campus Carmo de Minas, representado pela Michele. Ela informa que as
correções foram pontuais e a devolutiva ocorreu. Houve uma dúvida sobre dependências que precisam se enquadrar
à resolução 75/2020. O parecer foi favorável. O professor Márcio entrou na reunião e destacou sua gratidão ao GT
que foi muito dedicado com a análise. Ele informou que a curricularização da extensão já foi atendida. A Camen
aprovou a alteração do PPC. Passou-se para o curso Licenciatura em Ciências Biológicas do Campus Muzambinho.
Hugo representou a coordenadora. Ele informou que a vice-coordenadora assumiu as ações. Ele expôs que as
alteração do PPC referem-se a curricularização da extensão. O GT Campus Inconfidentes representado pela
professora Lílian e informou que a matriz está bem elaborada, porém há muitos pontos ao longo do PPC que
precisam de correções. Lílian questiona sobre a legalidade da retirada do TCC do curso. Ela destaca que o PPC
chegou desconfigurado e teve dificuldade de identificar as correções. Usha informa que no envio deve ter ocorrido
alguma desconfiguração e que há algumas correções a serem atendidas. Lílian se manifesta que se a equipe se
comprometer com as correções que ainda precisam ser feitas, o GT é favorável pela aprovação das alterações. A
coordenadora reconhece que é preciso sim atender as correções indicadas. Sobe o TCC ela esclarece que a
dificuldade de encontrar o professor orientador para o TCC acabou provocando muita retenção dos estudantes. Ela
esclarece que o corpo docente da área contribui com diversos cursos da instituição o que acaba onerando os
professores. Dessa forma, o NDE optaram por retirar o TCC e dar mais oportunidades para iniciação científica.
Márcia destaca que o TCC não é obrigatório para cursos de licenciaturas. A coordenadora assumiu o compromisso
pelas correções. A Camen aprovou as alterações. Passou-se para o curso Licenciatura em Pedagogia EaD, Campus
Muzambinho. Professora Valdirene destaca que está voltando de licença capacitação e reforça o trabalho da
coordenação anterior, professora Cidinha. As alterações se referem sobre acertos a partir do que a avaliação do
INEP recomendou e também a inclusão da curricularização da extensão. Ela informa que atendeu as recomendações
do GT Diren. Ela informa que tentaram atender algumas prerrogativas da Resolução 02/19 mas entenderam que
conforme já discutido eles refizeram para atender a Resolução 02/2015. Fábio externa que o trabalho da equipe
reflete em um projeto pedagógico muito bem elaborado. O parecer foi favorável. Fábio esclarece sobre a Nota
Técnica publicada em meados do ano de 2022, que trouxe novidades para os cursos de pedagogia, com fragilidade
grande pois reformula o curso de Pedagogia sem revogar as diretrizes curriculares dos cursos de pedagogia,
Resolução 01/2006. Apesar dessa fragilidade, as instituições se encontram nesse ato jurídico. São alterações que
impactam fortemente na formação dos atuais cursos. Os cursos atuais preveem habilitação para docência na
educação infantil, ensino fundamental e gestão escolar, com carga horária de 3.200 horas. Nas diretrizes novas,
inicialmente, garantia-se as três habilitações com acréscimo de 400 horas para habilitação em gestão escolar. No
entanto, a Nota Técnica veio trazendo mudança expressiva porque acaba com a pedagogia aos moldes que
conhecemos. A proposta é um curso de pedagogia em Educação Infantil com 3.200 horas, um curso para Ensino
Fundamental I com 3.200 horas e se desejado 400 horas para gestão escolar. Em questões técnicas, e o curso prever
todas as habilitações o estudante teria que realizar 6.000 horas. O que impactaria muito o curso. Apesar do PPC do
Campus Muzambinho ter vindo com boa parte de atendimento das novas diretrizes, julgou-se melhor aguardar as
definições dessa Nota Técnica recomendou-se que não fossem feitas as alterações, aproveitando o prazo de um ano
para atendimento da diretriz. Fábio parabeniza a coordenação e NDE e manifesta favorável pelas alterações. A
Camen aprovou a alteração do PPC. Passou-se para o curso Bacharelado em Engenharia Agronômica Campus
Muzambinho. A coordenadora professora Luciana informa que já fez parte do NDE do curso e foram necessárias as
alterações para melhoria do curso. As alterações se referem a curricularização da extensão. O curso já tem conexão
grande com a curricularização e não foi difícil de fazer a inclusão. A proposta é de 161h28 dentro de algumas



disciplinas, tais como Extensão Rural e 280 horas em projetos em extensão, na qual os estudantes desenvolverão
atividades de extensão contando com 12 grupos de estudo e duas empresas juniores. Foi na verdade, uma
oficialização das ações que já faziam de extensão. O GT Campus Passos manifestou parecer favorável. A Camen
aprovou as alterações do PPC. Neste momento a presidente pediu licença para os membros para passar a palavra ao
reitor Cléber Ávila Barbosa que expressou que gostaria de fazer uma fala rápida com a câmara. Destacando a
importância do trabalho realizado por esta câmara. Reafirmando compromisso e disposição em trabalhar mais
articulado com as câmaras. Expressa o reconhecimento da contribuição Camen para com a instituição. Ele destaca a
apresentação da professora Luciana trazendo o sentimento que todos percebem quando o colegiado traduz questões
que contribuirão na qualidade da oferta do curso. Ressalta as agendas de reconhecimento de cursos e como tem
sindo quase um padrão de notas cinco. Isso é graças ao engajamento da comunidade, mas principalmente, pelo
preâmbulo das ofertas dos cursos que versam sobre diferentes questões relacionadas às ofertas, ao ingresso, aos
laboratórios, aos planos de curso. Esse espaço é para reconhecimento da contribuição, da doação que os servidores
da Camen fazem à instituição. Informa que estão fazendo agenda com todas as unidades com a equipe gestora da
reitoria junto às equipes de gestão dos campi, mas já abrindo a possibilidade para que as áreas possam conversar.
Ele destaca que a reitoria não é órgão fiscalizador mas sim cooperador, que auxilia e ajuda. As sugestões e críticas
são contribuições para que possamos avançar. Reafirma que o ensino é o coração da instituição. Ele afirma que uma
instituição que tem alunos tem problemas mas uma instituição que não tem alunos tem um problema. Nesse sentido,
reconhecendo a questão do poder que os cursos têm, a necessidade de termos cursos atualizadas seja no ensino,
extensão, pesquisa e inovação. Neste um mês de trabalho ele deu prioridade aos assuntos do ensino. A criação da
Diretoria do Ingresso, a chegada do professor Luiz Carlos com entusiasmo, junto com a equipe, a Márcia que tem o
backup da pró-reitoria e estão dividindo a DAE em duas: uma de ingresso que irá trabalhar o antes, durante e depois
dos vestibulares. Irá fazer inferências em relação aos cursos para adaptá-los com relação a questão do não
preenchimento das vagas, seja em relação à modalidade, horários, duração, no escopo como foi mencionado pela
professora Luciana, com ações estratégicas. Uma série de desafios mas que possamos sair apenas do processo do
vestibular mas contemplá-lo como uma estrutura mais panorâmica que é transversal em todas as pastas da
instituição. Quer trabalhar nas questões de assistência estudantil relacionadas não somente à convivência dos
estudantes, programas de combate às drogas, de assédio, questões de bulliyng, relacionadas ao envolvimento dos
estudantes nas políticas e nos grêmios e nos Das. Uma qualificação da assistência estudantil avaliando as políticas
adotadas no ano passado, trazendo a experiência de forma mais programa´tica, juntos aos assistentes sociais. Trazer
a possiblidade do lanche noturno para todos os estudantes o que demandará esforço institucional em dEcorrência da
restrição orçamentária. Temos a necessidade de mais atendimentos. Neste ano, a assistência estudantil foi
preservada pois tínhamos um complemento pelo discricionário com o corte esse complemento não foi mais possível
e algumas ações foram inviabilizadas, inclusive com o lançamento do novo edital da assistência estudantil.
Precisamos nos debruçar sobre essas questões para discutir as questões não somente do ingresso mas também da
permanência e êxito. Foi conseguido junto ao programa Novos Caminhos 25 mil reais para cada campus para
manter as visitas técnicas que são importantes para a formação dos estudantes. Afirma que estão buscando em
sintonia com os campi, e com entusiasmo junto às equipes. Reafirma que os propósitos estão claros que é a defesa
de melhorias das condições de trabalho para os servidores e as oportunidades para os estudantes. Ele destaca o
comentário do Wellison sobre os Napnes e destaca que dentro da DAE será algo trabalho de forma mais intensa e o
desejo é que as ações sejam mais qualificadas, sem nenhuma crítica. Informa que o professor Bregagnoli segue na
equipe na DDRI em continuidade a ações que ele vinha fazendo. Estamos em processo de desburocratização. Os
processos foram muito importantes mas estamos em tempos de buscar a simplificação dos processos. Agradece pelo
espaço e deixa livre a palavra para algum membro. Márcia agradece a participação do reitor e destaca que já há
ações para a atualização de regulamentações a fim de simplificar os processos que passam pela Camen. Professor
Wellison destaca a importância dos núcleos e professor Cléber informa que a preservação da DAE foi fruto de
muita análise pois na reorganização das equipes ocorreram muitas demandas, no entanto cargos e funções são
limitados. Quando cria-se uma diretoria abre-se mão de outra. Quando preservamos a DAE foi um reconhecimento
do papel junto aos núcleos, juntos aso estudantes. Será feita agenda com assistentes sociais, psicólogos, pedagogos,
bibliotecários. Passando o primeiro momento será feita uma avaliação dos 100 dias de gestão para aferir os avanços
já foram feitos e o plano é que cada ação do plano de trabalho fosse elaborado metas para que se possa acompanhar
e avaliar o trabalho. Márcia volta para o trâmite, destaca a importância da coordenação ficar atenta para as diretrizes
das engenharias que tem prazo para o início do no de 2023. O GT Passos informa que o PPC está bem elaborado e
tem parecer favorável. A Camen foi favorável pelas alterações. Passou-se para o curso Bacharelado em Medicina
Veterinária Campus Muzambinho. O coordenador, professor Edivaldo informa que as alterações referem-se à
adequação das novas diretrizes curriculares da veterinária, após dois anos de discussões. As alterações atendem as
diretrizes e as necessidades regionais. As alterações pretendem colocar o estudante desde o início do curso nas
práticas profissionais, disciplinas chamadas Vivência em Medicina Veterinária, serão cinco. No novo período será
feito carga horária de 400 horas de estágio dentro da instituição e no décimo período o restante da carga horária fora
da instituição. A curricularização da extensão já era feita mas agora essas açoes estão dentro do PPC na matriz
curricular. Ocorreram junção de disciplinas para melhoria das disciplinas e elevação da aprovação dos estudantes. A
carga horária do curso era de 4 mil horas passando para 4 mil e trinta e três horas. O GT Campus Machado informa
que o PPC está bem organizada e todas as correções solicitadas foram feitas, o parecer é favorável. A Camen é
favorável pelas alterações. Edivaldo informa se podem alterar uma disciplina optativa que não impactará na
organização e nem de carga horária. Passou-se para o curso Técnico em Agropecuária Integrado Campus
Muzambinho. O coordenador professor Marcelo informa que não se trata de uma reestruturação e sim a correção de



algumas inconsistências e erro de bibliografias. Foi alterada a disciplina de Topografia/ Irrigação que na ementa
apresenta conteúdo apenas de topografia e não de irrigação. Ao identificar o erro foi solicitado o desmembramento
da disciplina. As atividades complementares foram descritas no PPC que não constavam. As solicitações do GT
foram atendidos em quase sua totalidade. Os eixos das áreas não foram atendidas pois o PPC não trabalha por eixo.
Será acrescentado o quadro das disciplinas. O GT Campus Poços de Caldas, informa que foi um olhar como um
todo para o PPC. Ela informa que entende que na matriz é necessário a inclusão das áreas, apenas para alinhar com
o texto do PPC que menciona as áreas. Trata-se apenas de incluir uma coluna no quadro. Andrea traz o parecer
favorável do GT. A Camen é favorável pelas alterações do PPC. Professor Marcelo informa que as alterações que
ainda faltam a serem feitas serão atendidas. Quanto à carga horário, ele não participou das discussões de 2019. A
carga horária foi muito reduzida mas ainda é necessário essa revisão. Em relação ao comportamento dos estudantes
que ficam em regime interno se ressentem das lacunas de horários que acabam produzindo alguns problemas.
Professor Hugo pediu a palavra para esclarecer que a o PPC de 2019 tinham uma realidade específica daquele
tempo. Ocorre que a redução possível foi o que conseguiram e mesmo assim, têm enfrentado dificuldades ao
implementa o PPC identificando as falhas. As lacunas têm permitido que estudantes fiquem alheios aos estudos ao
invés de utilizar para uma formação complementas, ou espaço de descanso ou lazer. Não há uma maturidade para
entender esse processo. Ele informa que essa redução foi o máximo que conseguiram fazer e ainda identificam as
dificuldades citadas. Hugo traz a questão da BNCC pois no campus não foi feita a adesão da BNCC e nem das
obras didáticas que estão trabalhando a BNCC. Ele questiona se há a liberdade que estão praticando inclusive
utilizando os livros que tinham anteriormente. Márcia destaca que na matriz não estão atendendo a carga horária
máxima de 1.800 horas pois está acima desse limite. Márcia destaca de acordo com as diretrizes indutoras devemos
seguir o que foi estabelecido. Sendo possível o acréscimo de carga horária por meio do núcleo articulador. Fábio
respondeu ao professor Marcelo que temos autonomia didático-pedagógica para organizarmos nossa proposta
pedagógica a partir da oferta do ensino integrado. No entanto, as diretrizes indutoras trazem alguns
estabelecimentos que devemos cumprir. Ele destaca a carga horária nos núcleos em especial a núcleo articulador.
Ele entende que isso implica em uma ação mais densa. Ele destaca a necessidade de carga horária para formação
geral de 1.800 horas e o acréscimo de carga horária para o núcleo articulador. Professor Marcelo informa que o PPC
só está passando pelo trâmite em decorrência das falhas que foram apresentadas. Não houve discussão para além
delas. A proposta é uma discussão para avaliação do projeto a partir da pandemia a qual já iniciou, porém eles
necessitarão de adentrar com a discussão no ano de 2023 e trazer a nova proposta para o ano de 2024. Marcelo
pediu a ajuda do professor Hugo, pois ele entende que o projeto atual está errado mas não têm tempo hábil para
fazer as alterações mais estruturais para alterar o PPC. Hugo entende que de fato, precisarão de mais tempo para
ampliar as discussões para que possam trazer as alterações mais abrangentes, o que será feito. Ele informa que para
o momento foi possível trazer o PPC como está sendo apresentado. Fábio esclarece que é possível compreender a
perspectiva apresentada. Ele lembra que o prazo estabelecido na resolução 157/2022 é dezembro de 2022, no
entanto, o mesmo artigo prevê a possibilidade de solicitação ao CONSUP para ampliação do prazo. Ele esclarece
que os argumentos apresentados são justos e coerentes. Márcia destaca que a discussão foi importante e que será
necessário levar a questão para o CONSUP. O parecer do GT foi favorável. A plenária aprovou as alterações por
unanimidade. A reunião prosseguiu com a alteração do PPC Técni co em Desigin Gráfico Integrado que sofreu
alteração de nome, anteriormente era Comunicação Visual. Ele informa que falta a formatação do PPC que ainda
será feita. O GT Diren foi representado pelo Fábio que as recomendações eram mesmo de atualizações e
formatação. Ele pede que os dados gerais seja acrescida a alteração do nome do curso para auxiliar na identificação
facilitada da informação. O GT é favorável pela aprovação, mas é necessário que as correções sejam feitas pois há
informações importantes na matriz que estão desconfiguradas. Fábio destaca o bom trabalho feito sobre as áreas de
integração. Wellisson informa que foi algo buscado pela coordenação e professores e estão evoluindo para a
melhoria da oferta do curso. A plenária foi consultada e favorável pelas alterações. A aprovação foi por
unanimidade. A reunião foi encerrada para o intervalo do almoço. A reunião foi retomada a partir do Curso Técnico
em Enfermagem Campus Passos, Bruna informou que as alterações tratam de mudança de turno que voltou para
noturno e oferta de 35 vagas. Foram feitas as atualizações de resoluções. O GT Pouso Alegre foi representado pela
Xênia que informou que o parecer foi favorável. A plenária aprovou por unanimidade. Passou-se para o Curso
Tecnologia em Design de Moda Campus Passos. A coordenação, professora Jussara informou que foram alterações
simples de oficializar a curricularização da extensão, considerando que a última alteração realizada foi feita anterior
à pandemia. Hugo informa que ele Evane analisaram as alterações entende que os ajustes foram atendidos. Ele
destaca a questão dos diplomas digitais que fosse contemplado no PPC. O parecer foi favorável. Jussara agradece o
professor Hugo. Márcia passa para a plenária que aprova por unanimidade. Márcia informa que há poucos cursos
que ainda não fizeram a curricularização da extensão em decorrência de estarem passando por reconhecimento de
curso. Passou-se para os calendários acadêmicos do ano de 2023. O calendário do Campus Passos foi apresentado
pela Bruna que informou que trata-se de um único calendário. O período de planejamento vai de 5 a 17 de
fevereiro. As aulas iniciarão em 27 de fevereiro. No primeiro semestre serão 5 sábados letivos e oito no segundo
semestre. O término do primeiro semestre será no dia 14 de julho. O retorno das aulas será no dia primeiro de
agosto. O término do ano será dia 20 de dezembro. Bruna informa que atendeu as observações encaminhadas.
Márcia consulta a plenária que aprova por unanimidade o calendário. Márcia reforça que foi recebido pela
instituição um e-mail que destaca que não há possibilidade do uso de tecnologia da informação para utilização da
carga horária a distância. Destaca ainda que os campi precisam ter ciência que os sábados precisam ser presenciais.
Passou-se para a apresentação do calendário do Campus Poços de Caldas foi apresentado pela Nathália que
informou que trata-se de um único calendário. O período de planejamento será de duas semanas a fim de aguardar a



chegada dos ingressantes. O início das aulas será no dia 23 de fevereiro. Os sábado letivos ocorrerão em todos os
meses, inclusive em sábado consecutivos. Ela informa que os sábados letivos consecutivos têm funcionado. Em 5
de julho será o encerramento do primeiro semestre. De 10 a 21 de julho serão férias. Entre 24 e 28 de julho serão
para planejamento e conselho de classe. As aulas retornam em de agosto. O encerramento do ano será no dia 13 de
dezembro, sendo 14 e 15 para exames finais. Ela informa que não tinham inserido datas gerais e colação de grau
mas farão ainda para o envio final. Márcia passa a palavra para Fábio que parabeniza o campus e informa que o
principal ponto de preocupação são os sábados letivos consecutivos, mas o campus justificou que está funcionando
bem. Márcia consulta a plenária que aprovou o calendário. Passou-se para a apresentação do calendário do Campus
Machado. Fabiana informou que dos dias 3 a 4 serão destinados ao planejamento. O ano letivo começará no dia 6
de fevereiro com encerramento no dia 5 de julho e um sábado letivo. O segundo semestre começará no dia 24 de
julho e encerramento no dia 24 de dezembro, serão 5 sábados letivos. Ela informa que atendeu as solicitações do
Fábio. Fábio confirma que estão atendidos as questões encaminhadas. Márcia coloca para aprovação da plenária que
aprovou por unanimidade. Fabiana pediu para que seja enviado o e-mail para que possa enviar a todos, para evitar o
estranhamento dos professores. Márcia destaca que o ofício orientativo para elaboração dos calendários já trazia
essas orientações sobre os sábados letivos presenciais. Bruna aproveita para tirar a dúvida se essas orientações
também se referem para os sábados de 2022. Márcia esclarece que ainda não conversou com o pró-reitor. Esclarece
que a permissão dos sábados letivos de forma remota em 2022 estava apoiado pela permissão legal do “continum”
em detrimento da pandemia. Ela informa que isso será discutido e depois encaminhará a resposta. Passou-se para o
calendário do Campus Avançado Carmo de Minas. Gustavo informa que as solicitações do Márcio já foram
inseridas. O calendário será único para todos os cursos. O início das aulas será no dia 13 de fevereiro, com o intuito
de acolhimento e ao mesmo tempo aguardar as matrículas do ingressante. Serão 3 sábados letivos, o semestre
encerra-se no dia 12 de julho. As aulas retornam no dia 31 de julho. O encerramento do ano será no dia 21 de
dezembro. Serão 6 sábados letivos no segundo semestre. Gustavo perguntou sobre alguns eventos que não foram
enviados, ele gostaria de saber se não ocorrerão. Ele questiona se será possível unificar o layout porém não temos
mais um servidor para fazer o trabalho. Márcia coloca para a plenária que aprovou por unanimidade. Passou-se para
o calendário do Campus Muzambinho. Hugo informa que as aulas terão início no dia 6 de fevereiro, planejamento
de 1 a 3. Os dias iniciais serão destinados ao acolhimento dos estudantes dos cursos integrados. No dia 11 terão um
sábado para o encontro da família. O encerramento do semestre será no dia 6 de julho. As aulas retornam no dia 1
de agosto e terão um aporte maior de sábados letivos. O ano se encerra no dia 18 de dezembro. Os exames finais
ocorrerão nos dias 19 e 20. Fábio esclarece que o calendário está bem elaborado. Ele sugere algumas correções
necessárias de datas. Hugo informa que serão realizadas. Márcia passa para a plenária que aprovou o calendário por
unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado a reunião foi encerrada.
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